
【開催日】 2022年7月29日（金） 18:30～20:30

【形　式】 ハイブリッド開催（会場+オンライン）

【出席者】 108名 29名

※回答者割合は下記グラフのとおり

【出席者　内訳】

大学 みなと
佐世保市

総合

諫早

総合
原爆

佐世保

中央
島原

長崎

医療
他施設 合計

医師・歯科医師 14 1 2 2 8 1 2 3 7 40

薬剤師 2 0 0 1 1 0 0 0 8 12

看護師 10 3 1 0 4 0 1 0 2 21

放射線技師 0 0 0 0 1 0 0 0 0 1

MSW 2 1 1 1 4 2 0 1 1 13

事務職員 5 1 1 2 3 0 3 0 5 20

その他・不明 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1

合計 33 6 5 6 21 3 6 4 24 108

【時　間】

【回答者】

2022年度　第2回長崎県がん診療連携拠点病院研修会

アンケート調査結果

職 種

施設名



【今回の講演について】

①よかったところ

・要件改定の要点が分かりました。（MSW）

・改訂される予定の内容が分かりやすかった（看護師）

・変更点が分かりやすくて良かった（薬剤師）

・わかりやすかった（MSW）

・薬物療法部門にあまり変化がなかったこと（薬剤師）

・最新の情報を確認できた（看護師）

・がん診療連携の経緯と問題点、今後の展望について理解できた。（薬剤師）

・がん拠点病院の役割、整備の方向性がよく分かりました。（医師）

・がんに特化して診療報酬改訂部分の説明があったところ。他の説明会等に参加しても、がんに特化

　してないため、改訂箇所がよくわからなかった。（看護師）

・改訂内容が分かりやすく説明されていた（事務職員）

・経緯がわかったこと（歯科医師）

・診療報酬改定について改めて理解できました。（医師）

・国の方針の強制力のニュアンスについてもある程度示唆頂けたところ。（医師）

・最新の情報が得られたところ（医師）

・今後の情勢など聞けて良かった。（看護師）

・がん診療連携拠点病院に関する最新の内容が知れたこと（歯科医師）

・新たながん診療連携拠点病院の要件について丁寧な説明が得られたこと（医師）

・実践的で参考になることがあった（事務職員）

・内容は目にはしていましたが、改めて公園という形で聴講できたこと（看護師）

・説明がわかりやすかった。（事務職員）

・質疑応答の時間が十分に取られていたところ。（事務職員）

・若尾先生からのお話がとてもわかりやすかった。（看護師）

・新しい情報が入ってよかったです（医師）

・短い時間で分かりやすく、変更点を解説していただけたので、大変ありがたかった（医師）

・変更点など詳しく教えていただいたところ（看護師）

・最新の拠点病院の要件を理解することができた（看護師）

・最新情報が確認できた（看護師）

・変更点を明確に教えていただいた（事務職員）

・がん診療連携拠点病院等の整備に関する指針が新旧で比較され、削除された部分や追加になった

　部分について詳しく説明していただいたため、今後の県の取り組みとしてどのようなところを重点

　的にしていけばいいのか参考になりました。また指針のなかで削除された部分について、

　どのように解釈すれば良いのか分からなかったのですが意見を頂いたことで整理することが出来

　ました（事務職員）

②気になったところ

・キャンサーボードのところ。趣旨とはズレるかもしれないが、大学病院の質問内容が聞き取りに

　くかった。（薬剤師）



・質疑応答の声が聞きとりにくかった（薬剤師）

・月末、金曜、コロナ禍等の影響で19時からの参加となってしまった（薬剤師）

・具体的な到達点が未定部分が少なくなかった点（医師）

・想定されうるシチュエーションが多岐にわたるため、変更によってそのような新しい整備が必須と

　なるのかわかりづらかった（歯科医師）

・多すぎて・・・（医師）

・がん診療センターの音声があまりよくなかった。音が反響する感じでした（事務職員）

・緩和ケアに関わる項目が多かったため、もう少し詳細な情報を知りたかった。（看護師）

・１）配置が必須となった臨床研究コーディネーターは、認定資格などは実績報告書内に記載する

　項目があるのか？　２）カンファランスのivがどのようなものを指すのか分かりにくく、倫理的

　項目を月１回以上、定期的に行うことは現実的ではない印象を持った（医師）

・人的資源の提供が病院側ができるか？（事務職員）

③講演に関する要望

・途中までスマホで見ていたが、資料の文字が多少小さいか？（薬剤師）

・来年も同じ講演の開催を希望します（看護師）

・今回のような内容は、１回では時間が足りないのではないかと思いました。（医師）

・スムーズに公園を始めてほしい（歯科医師）

・あれだけの量とweb聴講という状況からすれば十分に伝わったかと・・・（医師）

・今回、Zoomでの講演であったため聴講できました。ありがとうございました。（看護師）

・わかりやすくて、とてもよかった。　Web会議だと、とても質問がしにくいので、やはり、集合で

　行えるようになって欲しい（医師）

・参考にさせていただきます。ありがとうございます。（看護師）

◆次回の講演で希望すること（内容、場所、日時など）

・今くらいで大丈夫です（薬剤師）

・できれば19時開始ならほぼ視聴可能かと思います。（薬剤師）

・緩和ケアに関する新しい知見（医師）

・オンラインは助かります。（歯科医師）

・今回同様、ハイブリッドを希望します。（医師）

・開始時間はちょうどよかった（歯科医師）

・医師の勤務時間短縮計画（事務職員）

・場所が固定されないメリットがあったので、今後も今回のようなWEＢ講演を希望します。

　（事務職員）

・集合で行えるようになって欲しい（医師）

・開始時間をもう少し早くしてほしい（事務職員）



◆がん診療センターに対するご要望をご記入ください

・今後ともどうぞ宜しくお願いします。（薬剤師）

・zoom開催の継続を希望します（看護師）

・１５年目となり、ほとんどの部門長が何代も交代している中、消極的な意見が多くなっているよう

　に思える点が気になりました。（医師）

・具体的に新しく何を変更すれば良いのか教えていただけると非常にありがたいと思いました（歯科

　医師）

・「がん教育」に関し、本県の文科省の進捗状況や学校側の意向についてあまりにも情報が乏しいと

　思われます（医師）

・県内での役割分担が要求されているが、希少がん、がんゲノム診断など、依頼窓口や依頼方法が

　より分かりやすく整備してもらえると助かります（医師）


